



## Konzept der Studierendenbefragung

(Stand: Juni 2021)

### Zielgruppe:

Studierende der Bachelor- und Staatsexamens-Studiengänge (ab dem zweiten Fachsemester) sowie der Master-Studiengänge (ab dem ersten Fachsemester)

### Befragungsart und -turnus:

Die Online-Befragung erfolgt alle zwei Jahre im Wintersemester (WiSe 2021/22, 2023/24, 2025/26 usw.), jeweils von Mitte November bis Ende Dezember.

### Ziele:

Im Fokus der Studierendenbefragung steht die aktuelle Studiensituation der Studierenden. Darüber hinaus dient die Befragung dem Abgleich der Studierenerwartungen zu Beginn des Studiums mit den im Studienverlauf gesammelten Erfahrungen. Außerdem werden die Ziele nach dem Bachelor- bzw. Masterabschluss sowie die gewünschte Unterstützung zur Zielerreichung erfragt. Die Ergebnisse sollen dazu beitragen, die Lehr- und Studienqualität sowie den Einstieg in die Berufswelt weiter zu optimieren.

### Themen:

- Allgemeine Fragen zur Studiensituation, zum Studienverlauf sowie zur Studienzufriedenheit
- Allgemeine Fragen zum Studieneinstieg (Master)
- Allgemeine und fachspezifische Fragen zu Beratungs- und Informationsangeboten
- Fachspezifische Fragen zur Studiensituation und zum Studienaufwand

### Durchführung und Auswertung:

Die Fragebogenentwicklung erfolgt durch die Interne Evaluation des Referats Studium und Lehre in Abstimmung mit den Evaluationsbeauftragten der Fakultäten I-VI sowie weiteren Ansprechpartner\*innen. Grundlage des Fragebogens bilden u. a. Fragebögen der Universität Oldenburg sowie weiterer Universitäten. Das Instrument ist datenschutzrechtlich geprüft. Die Umsetzung der Onlinebefragung erfolgt mit der Software „QuestorPro“ der Firma Blubbsoft. Die Studierenden werden im Namen des Präsidiums per E-Mail zur Teilnahme an der Befragung eingeladen und während des Befragungszeitraumes einmalig erinnert. Hierzu werden die universitären E-Mail-Adressen genutzt. Zudem werden sie zwei Mal über die Ankündigungen in Stud.IP zur Teilnahme aufgefordert. Nach Abschluss der Befragung werden sowohl Gesamt- als auch Detailauswertungen erstellt. Diese werden allen Universitätsmitgliedern auf den Internetseiten der Internen Evaluation zur Verfügung gestellt. Auf Wunsch können weitere spezifische Auswertungen angefertigt werden.